

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Lunes 04 de Diciembre de 2023

JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX

FESTEJOS DECEMBRINOS

DAN LA BIENVENIDA A FIESTAS NAVIDEÑAS. El Gobierno de la Ciudad de México le dio la bienvenida a las fiestas decembrinas y anunció 264 actividades entre conciertos, verbenas, pastorelas, un Santa Run y bailes. Por dichos festejos se estima una derrama económica de 50 mil 236 millones de pesos. La secretaria de Turismo de la Ciudad, Nathalie Desplas, detalló que habrá posadas y romerías en las 16 alcaldías, el Times Square latino en el Ángel de la Independencia, el Ballet Folklórico de México de Amalia Hernández, con el espectáculo Navidades en México en el Castillo de Chapultepec y The Santa Run, una carrera en la que los participantes deberán vestirse de Santa Claus. El secretario de Desarrollo Económico, Fadlala Akabani, explicó que se esperan 600 millones de pesos por la venta de millones de ejemplares de flores de nochebuena, cultivadas en Xochimilco, Milpa Alta, Tláhuac y Tlalpan, así como 238 millones de por el 12 de diciembre. El **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, le dio la bienvenida a las fiestas decembrinas y llamó a los capitalinos y a los visitantes a disfrutar de la Ciudad durante esta temporada. Comentó que del 16 al 30 de diciembre se realizará una verbena navideña en el Zócalo capitalino que estará alimentada por diversas actividades, juegos de destreza, pastorelas, árboles monumentales y distintas zonas para tomarse fotos con la familia. **Uni. 21**

ABRIRÁ LA FILARMÓNICA DE LA CIUDAD DE MÉXICO LOS FESTEJOS DECEMBRINOS. Con un concierto de la Orquesta Filarmónica de la Ciudad de México en el Zócalo comenzarán los festejos decembrinos en la Ciudad de México, donde se realizarán alrededor de 265 actividades, entre festivales, pastorelas, una verbena navideña con árboles monumentales y alumbrado decorativo. Durante la presentación de la cartelera, las autoridades del gobierno capitalino detallaron que este mes se espera una derrama económica de 50 mil millones de pesos y la visita de un millón 230 mil turistas, con una ocupación hotelera de 70 por ciento. El director general de Grandes Festivales Comunitarios, Argel Gómez, aseguró que se desplegarán 10 mil sillas en la Plaza de la Constitución para que el próximo sábado, a partir de las 18 horas, se pueda disfrutar del repertorio de la Orquesta Filarmónica, que interpretará clásicos como El Lago de los Cisnes y la suite El Cascanueces, de Chaikovski, y Un Festival de Navidad y Paseo en Trineo, del compositor estadounidense Leroy Anderson. Agregó que también en el Zócalo, del 16 al 30 de diciembre, se montará una verbena navideña con la participación de 45 agrupaciones musicales, como la Mixanteña de Santa Cecilia, Mujeres del Viento Florido, Toque Bulanga, la Sonora Propaganda y el cantante Pablo Montero, entre otros artistas. **Jor. 33**

YA SE SIENTE. El Gobierno de la Ciudad de México anunció ayer una verbena navideña para celebrar las festividades decembrinas. Como parte de la celebración, se prevé la participación de 45 grupos musicales, entre los que destacan María Barracuda, Pablo Montero, la Santa Sabina y Amanditita. Estará abierta al público a partir del 16 y hasta el 30 de diciembre en el Zócalo. El festival comenzará con una presentación de la Orquesta Filarmónica de la Ciudad de México, el próximo 9 de diciembre, con la que se pretende romper récord de asistencia. Asimismo, habrá pastorelas del 16 al 24 de este mes. **Ref. 1**

ESPERA CDMX DERRAMA DE 50 MIL MDP. FILARMONICA ABRE FESTEJOS NAVIDEÑOS. Con un gran concierto de la Orquesta Filarmónica de la Ciudad de México, el próximo 9 de Diciembre, a las 18 horas, en el Zócalo capitalino arrancaran los festejos decembrinos. **El Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES,** anunció que del 16 al 30 habrá más de 264 actividades entre posadas y romerías en las 16 alcaldías. En esos días estará abierta la Verbenas Navideñas de 11:00 a 21:00 horas, donde habrá juegos de destreza y librería del Fondo de Cultura Económica, así como pastorelas y conciertos de 45 grupos musicales. En conferencia de prensa, **MARTÍ BATRES, JEFE DE GOBIERNO,** destacó que las actividades permitirán una derrama económica de alrededor de 50 mil 236 millones de pesos. Solo el día 12 se espera ventas por 238 millones. **Mil. 3, Cró. (X), Exc. 29-C, Pre. 1-3, Sol. 19, Raz. 16, Her. 14, 24 Hrs. 6**

INICIO DE CONSTRUCCIÓN

VA OBRA DE UNIDAD HABITACIONAL EN LA ALCALDÍA IZTAPALAPA. El inicio de obra de una nueva unidad habitacional ubicada en Antiguo Camino a Culhuacán 216, en la Alcaldía Iztapalapa fue encabezada por el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES GUADARRAMA**. La obra que realizará el Instituto de Vivienda (INVI) brindará un patrimonio digno a 120 familias. "Las familias de bajos ingresos tienen derecho a vivir y seguir viviendo en la ciudad, si en la Ciudad de México han vivido rentando, tienen derecho a tener su vivienda propia; por eso, es que se hizo una labor tan importante. (...) Aquí no solo se construyen viviendas, se construye comunidad. Con la organización hay conciencia, hay concientización de lo que significa una lucha, una vivienda de mercado se compra, vale de 3 millones a 7 millones de pesos, una vivienda de interés social se conquista con la lucha", dijo. El mandatario activó el proceso de colocación de losa de cimentación del nuevo edificio y recordó el aumento de mil 023 millones de pesos (mdp) al presupuesto del INVI para 2024, es decir, que tendrán disponibles 4 mil mdp para proyectos de vivienda de interés social.

Pre. 9

EN DICIEMBRE, LA LÍNEA 12 REABRE

TRABAJAN DÍA Y NOCHE EN L12 PARA ACABAR REHABILITACIÓN. Autoridades capitalinas han señalado que la rehabilitación de la Línea 12 del Metro deberá terminar a finales de diciembre, por lo que empieza la cuenta regresiva para cumplir con dicha meta. En la zona personal de obras aún trabaja para concluir el reforzamiento de 36 de 224 claros, la reconstrucción de un tramo que pasó de tener dos a tres trabes, mismas que ya son visibles. Además de que el Sistema de Transporte Colectivo (STC) realizará pruebas con trenes en vacío y deberá obtener el certificado de seguridad para la puesta en marcha del tramo que abarca las estaciones de Tezonco a Tláhuac..."En esta sentido el **Jefe de Gobierno de la Ciudad de México**, dijo el pasado 19 de julio en conferencia matutina que esta obra de la Línea 12 del Metro quedará totalmente reabierto desde Mixcoac hasta Tláhuac, en diciembre

Uni. 22, Grá. 2

PRECAMPAÑAS

SE TRATA DE GOBERNAR A TODA LA CIUDAD, NO SOLO PARA UN ÁREA. Tras su designación como precandidata de Morena a la Jefatura de Gobierno, Clara Brugada se dice contenta y asumiendo su papel, luego de haber salido de un proceso "intenso, pero con unidad", que era el objetivo de su partido. Expone que los habitantes de la capital del país tienen dos opciones: la corrupción del PRIAN o la honestidad de la Cuarta Transformación. En entrevista con EL UNIVERSAL, la exalcaldesa de Iztapalapa afirma que quiere ser la candidata que derribe "esos muros imaginarios entre el oriente y poniente" porque la Ciudad es diversa y se trata de gobernar para todos y no sólo para un área. **Uni. A20**

LLAMA BRUGADA EN IZTACALCO A MOVILIZARSE Y NO CONFIARSE. La precandidata de Morena a la jefatura de Gobierno, Clara Brugada Molina, llamó a militantes y simpatizantes de su partido a no confiarse y movilizarse, porque la Ciudad de México necesita de una gran organización para salir adelante y seguir siendo de izquierda. No podemos quedarnos como espectadores, porque viene la madre de todas las batallas, expresó. Durante un encuentro con líderes de la alcaldía Iztacalco, la morenista afirmó que nadie sobra, sino que todos son importantes para que el movimiento fructifique, porque la población de la ciudad quiere más cambios. Esta ciudad no puede retroceder, tiene que ir más allá con derechos, apuntó, al considerar que el tema número uno es la seguridad, por lo que se debe continuar con el modelo que ha tenido éxito y construir el segundo escalón. Dijo que la capital del país no es cualquier ciudad, sino que es la ciudad de los derechos y las libertades; la ciudad vanguardia de los avances sociales más importantes del país y de muchas ciudades de América Latina. La ex alcaldesa de Iztapalapa señaló que si bien hoy la ciudad tiene el mejor transporte del mundo en las zonas populares con el Cablebús y el Trolebús Elevado, se tiene que apoyar e impulsar la economía local, a los taxistas y a los comerciantes. No se debe impedir que haya grandes comercios, pero es necesario garantizar el crecimiento de la economía local. **Jor. 33, Uni. 20**

NO VAMOS A PARAR UN SOLO DÍA, AFIRMA CHERTORIVSKI. El precandidato único de Movimiento Ciudadano a la Jefatura de Gobierno, Salomón Chertorivski, realizó un recorrido por el Mercado de La Lagunilla (en donde le dieron un masaje) y el Metro, y además hizo una pega de calcomanías sobre Insurgentes y Eje 1 Norte. “No vamos a parar un solo día, esto apenas comienza, las marrullerías que nos han hecho, bajaron a la mala a Samuel García, pero aun con ello, vamos a ganar, no tengan la menor duda que si nosotros lo armamos, lo trabajamos con la alegría que muestran en cada semáforo, con la energía y con toda la fuerza y la creatividad, estos raterazos se van a ir del gobierno y los antiguos no van a llegar, va a llegar lo nuevo” dijo. **Uni. 20**

ME PREOCUPA LA SEGURIDAD, ALGO QUE MORENA NO PUDO HACER: SANTIAGO TABOADA. Santiago Taboada Cortina comentó ante simpatizantes y militantes de Coapa de la alcaldía Tlalpan, que de ganar la gubernatura de la capital, implementará más seguridad y mejores servicios públicos, además, prometió que en ningún lugar de la Ciudad de México prevalecerá el problema de escasez de agua. El precandidato de la coalición "Va X México" explicó que puede presumir de haber "blindado" a una demarcación que ha destacado en los últimos tres años a nivel nacional, según datos del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), algo que a su parecer, Morena no logró en las alcaldías que gobierna. **Cró.13**

PATRICIA ORTIZ SE AFERRA A MAGDALENA CONTRERAS. En las pasadas elecciones de 2021 Morena perdió la alcaldía La Magdalena Contreras debido al deficiente gobierno de Patricia Ortiz (2018-2021), pero con los comicios de 2024 la joven política otra vez busca gobernar dicha demarcación. Ortiz Couturier ya hizo oficiales sus aspiraciones políticas al inscribirse como precandidata de Morena a la alcaldía. Incluso por las vialidades ha surgido la propaganda política en favor de la ahora Delegada Regional en la capital del INFONAVIT y otros aspirantes a concejales y legisladores que anuncian sumarse a la misma fórmula electoral. **Bas. 13**

MESES GRISES.LAS SOLICITUDES DE LICENCIA QUE HAN PEDIDO LAS Y LOS ALCALDES, ASÍ COMO FUNCIONARIOS DE LA CIUDAD DE MÉXICO, PARA PARTICIPAR EN EL PROCESO ELECTORAL 2023-2024, ABREN LA POSIBILIDAD A UNA IMPORTANTE INCERTIDUMBRE ADMINISTRATIVA Y AL USO DE RECURSOS PÚBLICOS CON FINES ELECTORALES. Los próximos meses de **2024** serán grises para las y los **habitantes de la Ciudad de México (CDMX)**, quienes estarán ante diversos **cambios administrativos y de gobierno** por las elecciones de junio próximo. La especialista en política y directora del Observatorio Mexicano de la Crisis, **Artemisa Montes Sylvan**, señala en entrevista con Reporte Índigo que, por lo menos hasta que sean electos nuevos alcaldes y alcaldesas, diputadas y diputadas locales, así como la o el titular de la **Jefatura de Gobierno**, habrá una inestabilidad provocada por todos los funcionarios que se ausentarán de su cargo para participar en los comicios. **Índ.18.**

LOS MOMENTOS DE LAS PRECAMPAÑAS. Aún no son las campañas y las emociones, jaloneos y reacomodos ya son intentos del lado de Morena y sus aliados, lo mismo que del lado del Frente por la CDMX (PAN, PRI y PRD); incluso ha habido fuego amigo. Aspirantes Únicos. Clara Brugada fue registrada como precandidata única de Morena a la jefatura de Gobierno el 14 de noviembre; mismo caso de Santiago Taboada, un día después por el PAN y Va por la CDMX. **Exc. 28**

PERFILA POSTULAR A MÁS MUJERES EN ALCALDÍAS. Morena en la Ciudad de México perfila presentar un mayor número de mujeres en sus candidaturas a las 16 alcaldías para reafirmar su compromiso en favor de la participación política de las mismas. Y es que hasta este momento se ha definido que en nueve demarcaciones abandere una mujer, con lo que se cumple al mandato de paridad de género que contempla el Código de Procedimientos Electorales. **Her.14**

BATALLA ELECTORAL POR LAS ALDÍAS, DISPUTA POR VENUSTIANO CARRANZA. En 2024, en Venustiano Carranza podría reeditarse la elección de 2021, pues la actual alcaldesa Evelyn Parra ya anunció que buscará la reelección; también buscan contender quien fue candidata por la coalición Va por México, Rocío Barrera, y Zurishaday Hernández, que lo hizo por Movimiento Ciudadano.. En aquel año, Evelyn Parra, quien contendió por Morena y PT, obtuvo 110 mil 380 votos; Rocío Barrera, que contendió por PRI, PAN y PRD, obtuvo 86 mil 927 votos, y Zurishaday Hernández, de Movimiento Ciudadano, seis mil 026 votos. Además, también busca la candidatura de la alianza opositora Hugo Caballero, concejal del PAN en la alcaldía por segunda administración consecutiva. **Exc. 28.**

CANDIDATOS, ALEJADOS DE LOS JÓVENES, ACUSAN. En 2024, más de 15 millones de jóvenes emitirán su voto, siendo la gentrificación, seguridad y movilidad algunos de los temas que más inquietan a este sector... Que no siente representadas sus necesidades e intereses por los candidatos de la 4T y la oposición. Los votantes de 18 a 24 años de edad representan casi 16% de la actual lista nominal de electores, de acuerdo a datos del INE, por lo que será un sector fundamental para definir los próximos comicios. **24 Hrs.**

GÉNEROS DE OPINION JEFE DE GOBIERNO

RED COMPARTIDA. En Morena de la CDMX las cosas se están poniendo muy divertidas, de entrada dan por sentado de que van a ganar y entonces más que trabajar en las campañas lo que están haciendo es repartir el botín. Mire, en la alcaldía Gustavo A. Madero el actual edil va a dejar a su esposa a cargo como alcaldesa: Beatriz Rojas. Pero no es el único caso, el alcalde de Xochimilco está operando a todo lo que da para su cónyuge. Erika Rosales Medina, sea elegida como su heredera. Luego está el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, cómo de que no. Él busca que Valentina Batres, su hermana querida, sea quien le dispute la alcaldía de Álvaro Obregón a Lía Limón, que mejor decidió irse por la reelección luego de que su precampaña nada más no prendió un foco de 20 watts. Al final vemos que en la Cuauhtémoc está con todo en la campaña Caty Monreal, hija del senador Ricardo Monreal, aunque ahí las cosas están todavía más extrañas porque, se supone, que Sandra Cuevas era parte del monrealismo y ella va a pelear quedarse otros tres años. **Pre. 2**

TELÉFONO ROJO, por José Ureña. Si en la primera terna no pudo imponer a Bertha María Alcalde Luján porque se rebelaron senadores supuestamente domesticados (Morena, PVEM, PT), hoy no pueden fallar. Ahora la pretensión es no dejar el costo político -el priista Manuel Añorve Baños dixit- a Andrés Manuel López Obrador por morenizar a la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Ella es la línea de Palacio Nacional. Lo fue sobre Lenia Batres, la hermana del jefe de Gobierno de la Ciudad de México, y María Estela Ríos, la empleada directa del Presidente desde sus tiempos de **Jefe de Gobierno**. Una vez más Alcalde Luján es la preferida sobre Batres y Eréndira Cruz Villegas, rescatada de la Unidad de Asunto Jurídicos de la Secretaría de Cultura para llenar el formato de los tres nombres reglamentarios. **24H. 3**

ARTÍCULOS

EL PGOT, EL LEGADO DE CLAUDIA Y MARTÍ A CLARA, por Mónica Tapia. El Día Cero para la CDMX está marcado entre abril y junio 2024, es decir, cuando la Ciudad de quede sin agua, algo que ya vimos en Monterrey recientemente. Se dice que la mejor política ambiental, de movilidad, vivienda y de riesgos es la política del ordenamiento territorial: los límites y la regulación de la expansión urbana. En contenido, el proyecto del PGOT representa el peor de los mundos. En su último acto de Gobierno, Claudia Sheinbaum entregó el proyecto de PGOT al Congreso. **MARTÍ BATRES** ha operado para evitar su discusión y promover su inminente aprobación por afirmativa ficta. Probablemente será Clara Brugada quien enfrente sus problemas y conflictos: los amparos, bloqueos vecinas, incertidumbre jurídica y su baja inversión, entre otros tantos problemas. **Ref. 2C**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

EN CDMX, EXTORSIÓN AUMENTA 36%. La extorsión registró un alza de 36% en el periodo enero-octubre de 2023 con relación al mismo lapso de 2022 revelan cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, al pasar de 320 denuncias a 437. La Fiscalía asegura que agiliza acciones en el combate a este delito, en especial se enfoca en la detención de las personas titulares de las cuentas bancarias donde se deposita el dinero producto de la extorsión. **Fin. 37**

CAEN SICARIOS CON ARMA DE ALTO PODER. Dos presuntos sicarios de un grupo delictivo dedicado a la venta de drogas en la Alcaldía Azcapotzalco, entre ellos una mujer, mismos que usaban un fusil de asalto calibre AR-15 fueron detenidos por policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México. A la hora de su captura, llevaban además del arma de alto poder, 450 dosis de presunta droga, la cual estaba lista para su comercialización. Los dos presuntos sicarios fueron remitidos ante las autoridades ministeriales de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México y en las próximas horas se determinará su situación jurídica. **Pre. 14**

FISCALIA GENERAL DE JUSTICIA

CHOCA UN ELEMENTO DE LA PDI. Un policía de Investigación, de la fiscalía General de Justicia, en aparente estado de ebriedad, se estampó contra una camioneta en Nezahualcóyotl. El elemento conducía por la Calle Xochimilco el sábado por la noche, cuando chocó con un vehículo con un logo para personas con discapacidad. **Ref. 3C**

CAE VENDEDOR DE PORNOGRAFÍA INFANTIL. Elementos de la Guardia Nacional en coordinación con la Policía de Investigación de la Fiscalía Capitalina, detuvieron a una persona en calles de la alcaldía Iztapalapa, como responsables de comercializar con pornografía infantil. Ricardo "N", vendía imágenes de menores de edad en la llamada "Deep Web", a pesar de eso fue descubierto por los detectives y ahora, será procesado por un juez. La Fiscalía Capitalina dio a conocer que la detención es parte del Operativo Salvación, en la que participaron elementos de la Dirección General Científica de la Guardia Nacional, en coordinación con el Centro Nacional de Niños Desaparecidos y Explotados de Estados Unidos (NCMEC, por sus siglas en inglés) captaron en la red pública de internet, incidencias de transmisión y producción de material de abuso sexual infantil. **Uni. 22M**

DETIENEN A REPARTIDOS QUE ABUSÓ DE UNA MENOR. La Fiscalía de la Ciudad de México informó que este domingo agentes de la Policía de Investigación detuvieron a Ervey Daniel 'N', presunto repartidor que agredió sexualmente a una menor el pasado 29 de noviembre en la colonia Barrio San Miguel, ubicada en la alcaldía Iztapalapa. De acuerdo con las autoridades, el hombre fue aprehendido en flagrancia en calles de la colonia El Paraíso, en posesión de bolsas con hierba verde seca con características propias de la marihuana. **Uni. 22M**

HOMBRE COLGADO EN EL CIRCUITO. La madrugada de este domingo fue hallado el cuerpo sin vida de un hombre el cual estaba colgado de un puente vehicular de la Avenida Circuito Interior en las inmediaciones de la Colonia Vallejo, en la alcaldía Gustavo A Madero. El hallazgo fue reportado minutos antes de las 05:00 horas a policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, por lo que los elementos arribaron a la Avenida Río Consulado a la altura de la calle Juan Sebastián Bach, con dirección a Vallejo. La zona quedó a resguardo de los uniformados hasta el arribo de personal de la Fiscalía General de Justicia FGJ de la Ciudad de México quienes concluyeron las diligencias y pasaron a liberar el cadáver del sujeto de quien hasta el momento se desconoce su identidad pues nadie lo reconoció en la zona. **Pre. 11**

DETENIDOS POR ATAQUE CONTRA CIRO. En un operativo en el que catearon 12 inmuebles, elementos de la FGJCDMX capturaron a 11 personas relacionadas con la autoría material del ataque armado contra el periodista *Ciro Gómez Leyva*, ocurrido el 15 de diciembre de 2022. Durante la pesquisa, que ya atrajo la FGR, cayeron otros dos implicados, además de Armando Escárcega, *El Potro*, presunto autor intelectual del atentado, detenido en California. **Exc. 20**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

EL TROLEBÚS ELEVADO LLEVA 27 MILLONES 494 MIL VIAJES EN UN AÑO DE OPERACIONES. El Servicio de Transportes Eléctricos informó que desde la implementación del Trolebús Elevado, inaugurado el 29 de octubre de 2022 en la Ciudad de México, este medio de transporte ha realizado un total de 27 millones 494 mil viajes, lo cual ha beneficiado a las personas que se trasladan del oriente al centro de la capital. De acuerdo con la Secretaría de Movilidad, la llegada del Trolebús Elevado en la alcaldía Iztapalapa ha transformado la movilidad de los habitantes del oriente de la ciudad, a través de un novedoso transporte que circula sobre un viaducto de 8 kilómetros de longitud, con un recorrido de Constitución de 1917 a la terminal provisional Acahualtepec, pasando por nueve estaciones intermedias y registrando un promedio diario de 99 mil trayectos de personas que apuestan por la electromovilidad y eligen viajar de manera eficaz y a un bajo costo. **Mil. 14**

MARCAS MORTALES. Persisten bicicletas blancas donde ciclistas murieron por siniestros viales. La activista Aura Rebollo puntualizó “necesitamos generar empatía para que estemos más seguros, los conductores no se han detenido a pensar que están rodeados de lámina y que un golpe en el manubrio te puede matar”. **Met. 8**

SIN RESPETAR SEMÁFOROS, IRRUMPEN EN LAS CALLES CIENTOS DE MOTOCICLISTAS. Decenas de motociclistas tomaron una vez más vialidades importantes para realizar una rodada masiva. Como ya es su costumbre, a su paso los conductores no respetaron semáforos en rojo, a policías, peatones, ciclistas ni automovilistas. Alrededor de las 11:15 de la mañana atravesaron el cruce de Bucareli y Paseo de la Reforma sin detenerse y cruzando al mismo tiempo que lo hacían peatones y paseantes en bici que en su mayoría sí respetan los semáforos. La rodada estuvo encabezada por mujeres, quienes dijeron exigir que se erradique la violencia en su contra. **Jor. 32C, Raz. 15**

FUNCIONES DE CINE GRATUITO EN EL METRO. En la sala de cine que se encuentra en la estación Zapata PROCINE de la Ciudad de México, en colaboración con Cultura Metro, presentan en esta temporada decembrina, una muestra cinematográfica de producciones y coproducciones mexicanas participantes en festivales de carácter internacional. Del 5 al 19 de diciembre, los usuarios y público podrán disfrutar gratuitamente de una cartelera cultural de cortometraje de México, Francia y Suiza, que han participado en muestras y festivales internacionales. **Pre. 1 y 7**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE SALUD

PROYECTARÁN CAMPAÑA DE SALUD EN EL METROBUS. La Secretaría de la Ciudad de México proyectara del 4 al 14 de Diciembre la campaña del programa Salud en tu vida, salud para el bienestar en los monitores de 81 autobuses de las líneas 1 y 2 del Metrobús. La campaña llama a los capitalinos a tomar su salud en sus manos e involucrarse en el cuidado de su salud y en la de sus comunidades para prevenir o, en su caso, atender enfermedades como diabetes hipertensión sobrepeso y obesidad. **Uni. 21**

SALUD EN TU VIDA SE VERÁ EN METROBÚS. Del 4 al 14 de diciembre se proyectará la campaña del programa “Salud en tu Vida, Salud para el Bienestar” en los monitores de 81 autobuses de las Líneas 1 y 2 del Metrobús, en un horario de 6:00 a las 22:00 horas. El objetivo es garantizar el derecho a la salud y promover entre la población la detección y atención oportuna de enfermedades crónicas, informó la Secretaría de Salud de la ciudad de México (Sedesa). Con esta acción se promueve el estilo de vida saludable, garantizando el acceso a los capitalinos a diagnósticos y a la atención médica. También se invita a tener una alimentación saludable como consumir frutas y verduras; y eliminar la ingesta de refrescos o bebidas azucaradas, entre otros. **Pre. 7**